

Nouvelles brèves

Les étudiants en communication de l'Université du Québec à Montréal publient depuis quelque temps un journal: *Option journalisme*. En plus des informations relatives au module lui-même, le journal publiera des nouvelles plus générales, que l'on trouve normalement dans un journal.

Une nouvelle espèce de guêpe, originaire d'Europe, la *Vespula Germanica*, a fait son apparition en Ontario. Plus agressive que les espèces qui existent déjà dans cette région, elle constitue une menace pour les apiculteurs car elle attaque les ruches pour trouver le miel dont elle est friande.

L'augmentation des tarifs d'électricité au Québec atteindra un total de 38 p.c. en moyenne pour les trois prochaines années.

M. Kelvin Ogilvie, professeur à l'Université McGill de Montréal, a obtenu une subvention spéciale de \$30 000 du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie du Canada pour mener à bien la première tentative de synthèse chimique totale d'un ARN de transfert (ARNt).

Les firmes allemandes, Preussag AG et le Groupe Singerman, propriétaire de Ballast Metal and Equipment et de Commerce Alloys Industries, deux sociétés ayant des bureaux à Montréal, ont conclu une entente en vue de construire et d'exploiter une fonderie de plomb à Montréal. L'on prévoit que la production devrait commencer vers la fin de 1979, avec une capacité annuelle de 35 000 à 40 000 tonnes de plomb produit à partir de matières premières composées essentiellement de vieilles batteries.

A la suite d'un accord intervenu entre le Canada et l'Égypte, le Canada accueillera, à la fin de 1979, l'une des plus somptueuses et des plus importantes collections de l'ancienne Égypte: Les trésors de Toutankhamon.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.

Une plaque commémorative à la mémoire de Jean-Charles Bonenfant a été dévoilée à la bibliothèque de l'Assemblée nationale du Québec. M. Bonenfant, qui est décédé l'an dernier, avait été directeur de la bibliothèque de 1937 à 1969.

Au troisième trimestre, la société Air Canada a réalisé un bénéfice net de \$26,7 millions, soit \$4,3 millions de plus que durant la même période l'an dernier. (*Le Devoir*, 4 novembre).

La cloche qui sonnait les quarts pour les officiers de l'équipage du navire *Arctic*, lors des expéditions du capitaine J.-Elzéar Bernier, grand découvreur du nord canadien, a été remise récemment au Musée maritime de l'Islet-sur-Mer, patrie natale du capitaine.

Le premier ministre a annoncé récemment la nomination de M. Thomas H.M. McLeod au poste de directeur chargé de l'application de la Loi anti-inflation. M. McLeod remplace M. William Oliver nommé secrétaire adjoint à la division des relations de travail et de la rémunération du Secrétariat du Conseil du Trésor.

Le Fonds monétaire international a fait savoir, le 3 novembre, que le Canada s'était classé au deuxième rang de 14 pays industrialisés dans la réduction des coûts de la main-d'oeuvre, entre 1973 et le premier trimestre de 1978. Durant cette période, les coûts de l'unité de travail ont baissé de 7,4 p.c. Aux États-Unis, pays qui s'est classé premier, ils ont baissé de 11 p.c.

Pour la sixième fois depuis le début de l'année, la Banque du Canada a annoncé, le 5 novembre, une majoration du taux d'escompte qui passe de 10,25 à 10,75 p.c.

L'Orchestre symphonique de Québec a reçu du ministère québécois des Affaires culturelles une subvention de \$572 400 pour l'exercice 1978-1979.

Le Centre national des arts a négocié une entente avec les Archives publiques du Canada en vertu de laquelle toutes ses affiches seront déposées au département de l'Iconographie. Le don initial de plus de 850 affiches sera suivi de dépôts trimestriels.

L'Institut des civilisations comparées et le Conseil culturel consultatif provisoire des ethnies du Québec ont tenu les 20 et 21 octobre un colloque dont le but était d'approfondir et d'orienter l'apport et la participation des communautés ethniques à la vie québécoise. Un des objectifs primordiaux du colloque a été la création du Conseil culturel consultatif

des ethnies du Québec, nouvel instrument de pensée et d'action.

Le Service d'aide financière de l'Université de Sherbrooke offre aux étudiants et aux membres du personnel de l'Université une session intensive du jeu économique PIC (prix, inflation, consommation). Les objectifs de PIC sont de permettre aux participants d'aborder l'économie générale sous l'angle de la consommation et de se situer face aux principaux rouages de l'économie. Après avoir choisi un rôle de producteur, de distributeur ou de consommateur, chaque participant essaie d'exécuter ses tâches le mieux possible.

Les archives publiques ont acquis une importante collection d'adresses offertes, entre 1872 et 1878, au comte de Dufferin, alors qu'il était gouverneur général du Canada.

Le mois de novembre a été proclamé période d'amnistie relative aux armes à feu. Les sanctions relatives à la possession ou au transport des armes prohibées seront suspendues pour la durée de la période d'amnistie, pourvu que ces armes soient remises à la police. C'est la première fois que les autorités prennent une telle initiative.

M. Louis-Edmond Hamelin, géographe, a été choisi recteur de l'Université du Québec à Trois-Rivières par l'Assemblée des gouverneurs de l'Université du Québec.

Bourses d'études... (suite de la page 3)

prennent une somme pour couvrir les dépenses personnelles du coût de la vie, de même qu'une allocation pour les enfants à charge, les frais de scolarité et les frais de voyage du lieu de résidence à l'endroit où auront lieu les études. Les candidats doivent suivre un programme d'études supérieures dans lequel l'accent porte directement sur le domaine de l'habitation.

Le renouvellement des bourses d'études universitaires existantes a été approuvé pour 1979-1980, mais les 25 bourses attribuées aux gagnants du concours libre ont été annulées.

Erratum

Nous prions nos lecteurs de nous excuser pour l'inversion qui s'est produite dans la légende de la photo, à la page 3 du numéro 45 (8 novembre).